

« Je vais chercher dans les archives de l'abbaye de Saint-André-le-Bas de Vienne, la Bulle d'Urbain II que vous désirez, si elle y est, je vous en enverrai une copie. Si j'en avais une de celles où vous dites que sont comprises toutes les églises et abbayes dépendantes de mon Église, je verrais si elle est dans mes archives.

« Faites, s'il vous plaît, bien des amitiés pour moi à Dom Mabillon et soyez toujours persuadé, mon Révérend Père, que je suis avec un sincère attachement votre, etc. (15). »

L'ARCHEVÊQUE DE VIENNE A DOM RUINART.

« A Vienne, le 13 janvier 1708.

« Je viens, mon Révérend Père, chercher à me consoler avec vous de la perte que nous avons faite d'un ami commun; personne n'est plus en état que je le suis de comprendre toute votre affection, parce que je sens moi-même combien la perte de Dom Jean Mabillon est digne de nos regrets. Cependant, c'est nous que nous plaignons, car nous avons toutes sortes de raisons d'espérer qu'il est entré dans le repos éternel pour y recevoir la récompense de ses vertus et de tant de travaux entrepris pour l'édification de l'Église. Vous étiez si bien unis, que quelque sacrifice que vous ayez pu faire à Dieu de vos sentiments naturels, je comprends combien vous avez souffert. J'y ai pris beaucoup de part, et pour l'amitié que j'avais pour cet illustre mort et pour celle que j'ai pour vous.

(15) Fonds Franc. 19666.